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Beratungsfolge Datum Behandlung 
   

 Jugendhilfeausschuss 22.08.2019 öffentlich 
   

 

 

Informationsaufforderung 

 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

 

aufgrund des vorherrschenden Mangels an Erziehungsfachkräften in den Erfurter Kindergärten  

und den gleichzeitig steigenden Platzbedarf, sowie unvorhergesehener Krankheitsfälle etc., sind 

viele Kindergartenleitungen gezwungen ihr Personal Überstunden leisten zu lassen. Die 

geleisteten Überstunden würden, nach Auskunft der Kindergärten nicht bezahlt und lassen sich, 

aufgrund des Pensums der Mehrarbeit, nicht abbauen. Ein Abbau ist auch deshalb nicht möglich, 

da vierteljährlich der aktuelle Personalbedarf errechnet wird und damit keine freien Kapazitäten 

zum Überstundenabbau bestehen. Ich beantrage daher die Aufnahme des folgenden 

Tagesordnungspunktes auf die o.g. Sitzung des Jugendhilfeausschusses: 

 

"Überstundenregelung bei Erziehungsfachkräften" 

 

Ich bitte um die Beantwortung der folgenden Fragen:   

 

1. Führt die Stadt Erfurt eine Statistik zu den insgesamt geleisteten Überstunden von 

Erziehungsfachkräften an den Kindergärten Erfurts? Fall ja, welche Zahlen hat die Stadt zu 

Überstunden aus den Jahren 2014 bis 2019 (bitte aufgeschlüsselt nach Stadt-/ Ortsteilen 

bzw. Kindergärten), welche Schlüsse wurden daraus gegebenenfalls gezogen? 

 

2. Welche Regelungen zu bezahlten Überstunden für Erziehungsfachpersonal gibt es bzw. 

welche Regelungen sind möglich, um die angespannte Situation kurz- und langfristig zu 

entspannen (insbesondere Bezahlung von Mehrarbeit)? 

 

 

 

 

  

 

Fraktion CDU, Frau Fischer 

    

Titel der Drucksache: 

Überstundenregelung bei 

Erziehungsfachkräften 

 

Drucksache 1183/19 
 

 öffentlich 



DA 1.15 

LV 1.56 

01.11 

© Stadt Erfurt 

Drucksache : 1183/19 Seite 2 von 2 

 

 

3. Welche Maßnahmen bzw. Zusammenarbeit gibt es bisher für geeignete 

Überstundenregelungen und um den Erzieherberuf attraktiver zu gestalten sowie ein 

zukünftiges Ausbildungskonzept der Erzieher auf Städtischer-, Landes- und Bundesebene 

und wie lassen sich diese weiter ausbauen? Falls es keine Zusammenarbeit gibt, wird diese 

angestrebt? Wenn ja, in welchem Zeitrahmen soll diese Zusammenarbeit begonnen 

werden und welche Ziele möchte die Stadt Erfurt dabei vertreten? 

 

Wir bitten um eine schriftliche und mündliche Berichterstattung zum vorliegenden Sachverhalt. 

 

Anlagenverzeichnis 

 

 

 

 

27.06.2019, gez. i. A. xxxxxx   

Datum, Unterschrift 
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